

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Kesimpulan dari hasil penelitian yang telah dilakukan maka disini peneliti dapat menyimpulkan mengenai pola asuh anak usia dini yang diterapkan oleh keluarga *broken home* di Desa Makmur Kecamatan Gambut Kabupaten Banjar adalah sebagai berikut:

1. Dari ke dua responden (orang tua *single parent*) rata-rata menerapkan pola asuh yang mengarah kepada pola asuh *authoritatif* atau sering disebut juga pola asuh demokratis dan pola asuh *permissive*/permisif dalam mendidik anak-anak mereka, ini disebabkan kesibukan mereka sebagai orang tua tunggal (*single parent*) yang harus menjalankan peran ganda yaitu sebagai ayah dan juga sebagai ibu. Mereka memiliki strategi masing-masing dalam pengasuhannya, seperti pada keluarga MZ yang menyempatkan waktu untuk menengok anaknya, memastikan semua kebutuhan anaknya terpenuhi dan kembali bekerja. Keluarga SR yang juga selalu berusaha mendampingi anaknya agar dapat mengontrol keseharian anaknya.
2. Sedangkan faktor yang mempengaruhi pola asuh dari orang tua ialah mengenai latar belakang pendidikan, serta faktor sosial ekonomi dari orang tua, yang membuat pengasuhannya tidak dapat maksimal dilakukan sebagai orang tua satu-satunya.

B. Saran-Saran

Berdasarkan pada kesimpulan hasil penelitian dan pembahasan di atas diharapkan dapat bermanfaat untuk menambah pengetahuan terhadap pendidikan anak usia dini yang berasal dari keluarga *single parent*, karena itu penulis mengemukakan saran sebagai berikut:

1. Bagi Orang Tua

Diharapkan untuk orang tua agar lebih belajar tentang pola asuh yang orang tua berikan kepada anak usia dini yang baik sesuai dengan norma yang berlaku dan selalu berusaha memberikan perhatian, bimbingan, dan contoh yang baik kepada anak-anaknya. Mengingat masih kurangnya pengetahuan orang tua mengenai pola asuh yang baik untuk diterapkan.

2. Bagi Perangkat Desa

Diharapkan kepada perangkat desa untuk mendata jumlah keluarga yang bercerai, memberi fasilitas sosial untuk anak-anak dari keluarga *single parent*, serta mengaktifkan kegiatan parenting atau apapun lewat dasawisma dan sebagainya.

3. Bagi Masyarakat

Diharapkan untuk masyarakat hasil dari penelitian ini dapat dijadikan sebagai informasi dan dapat membantu perkembangan anak-anak yang berasal dari keluarga *single parent* serta dapat mengubah pandangan masyarakat terhadap anak dari seorang *single parent*.

4. Bagi Penelitian Selanjutnya

Diharapkan bagi penelitian selanjutnya penelitian ini bisa menjadi sebuah gambaran untuk melakukan penelitian mengenai *parenting* khususnya pada pola asuh orang tua *single parent* terhadap anak usia dini.